

DISCURSO

SR. ELIAS ANTONIO SACA, PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

INAUGURACIÓN ENCUENTRO EMPRESARIAL ESPAÑA-CENTROAMÉRICA Y PANAMÁ

09 DE MAYO DE 2006

EN PRIMER LUGAR, QUIERO ESTA MAÑANA DAR LA MAS CORDIAL BIENVENIDA A LOS PARTICIPANTES A ESTE FORO QUE SIN DUDA IMPULSARÁ LA INVERSIÓN Y LA COOPERACIÓN EMPRESARIAL, ENTRE ESPAÑA, CENTROAMÉRICA Y PANAMÁ.

QUIERO AGRADECER ESPECIALMENTE A SU ALTEZA REAL, QUIEN EFECTIVAMENTE HACE UNA SEGUNDA VISITA A EL SALVADOR, CUMPLIENDO UNA PROMESA, DE ORGANIZAR DIRECTAMENTE ESTE FORO POR EL GOBIERNO DE EL SALVADOR Y POR LOS GOBIERNOS DE CENTROAMERICA, DE TAL MANERA DE ENCONTRAR A EMPRESARIOS DE TODAS ESTAS NACIONES, QUE ESTA ES, COMO MUY BIEN DECIA LA MINISTRA DE ECONOMIA "UNA NUEVA CENTROAMERICA".

ALTEZA, CENTROAMERICA NO ES LA CENTROAMERICA DE LAS GUERRAS, NO ES UNA CENTROAMERICA DE LA VIOLACION A LOS DERECHOS HUMANOS, ESTA ES UNA CENTROAMERICA ABIERTA AL MUNDO, UNA CENTROAMERICA DE LIBRE MERCADO, UNA CENTROAMERICA QUE QUIERE PROSPERAR, UNA CENTROAMERICA EN DONDE LAS REGLAS DEL JUEGO ESTAN CLARAS, GOBIERNOS ELEGIDOS DEMOCRÁTICAMENTE, CON UNA CLARIDAD TOTAL, SOBRE EL TEMA DE LAS INVERSIONES, EN DONDE LAS REGLAS CLARAS Y EL FUTURO CIERTO, ES EL ACOMPAÑANTE DE TODOS Y CADA UNO DE LOS INVERSIONISTAS.

AQUÍ, NI POR ASOMO, HOY POR HOY, HAY EN EL SALVADOR Y EN CENTROAMERICA Y ESPERO QUE POR MUCHO TIEMPO NO EXISTAN, NI POR ASOMO, INTENTOS POPULISTAS QUE LLEGUEN INCLUSO HASTA CONFISCAR EMPRESAS, LO QUE ME PARECE QUE ES LA MEJOR MANERA DE ESPANTAR LA INVERSION DE CUALQUIER PAIS.

DESEO DESTACAR EL MARCADO INTERES QUE LAS AUTORIDADES ESPAÑOLAS HAN PUESTO EN ESTA REGION, NO SOLO PARA HACER CRECER EL INTERCAMBIO COMERCIAL ENTRE NUESTROS PAISES, NO EN LOS DISTINTOS NIVELES DE COOPERACION Y DE AYUDA DE EMERGENCIA EN CASOS DE DESASTRES, PRUEBA DE ELLO, ES LA PRESENCIA EN ESTE EVENTO DE SU ALTEZA REAL, EL PRÍNCIPE DE ASTURIAS, DON FELIPE DE BORBÓN, A QUIEN AGRADEZCO SU GENTILEZA Y CON QUIEN HEMOS TENIDO LA OCASIÓN DE COMPARTIR EN COSTA RICA Y ANOCHE POR SUPUESTO, ESTA MAÑANA PARA HABLAR DE LOS TEMAS QUE LE APASIONAN, PORQUE EL ES YA UN CONOCEDOR PROFUNDO DE CENTROAMERICA, ESTA CENTROAMERICA TRANSFORMADA.



NO SOLO EL PRÍNCIPE, O LA REINA, O EL REY, VIENEN EN MOMENTOS DE ANGUSTIA, SINO QUE AHORA CUMPLIENDO SU PROMESA, VIENE EN UN MOMENTO IMPORTANTE PARA EL COMERCIO Y LA EXPANSIÓN DE LOS NEGOCIOS, EN ESTA REGION ESTABLE, ME ATREVERÍA A DECIR, UNA DE LAS MAS ESTABLES DE AMERICA.

TANTO SU MAJESTAD EL PRÍNCIPE DE ASTURIAS, COMO SU QUERIDA MADRE LA REINA DOÑA SOFÍA, NOS HAN HONRADO CON SUS VISITAS RECIENTES, DEMOSTRANDO LA CERCANÍA QUE HAY, ENTRE ESPAÑA Y NUESTRA REGIÓN.

ESTA ES UNA CENTROAMERICA AGRESIVA, QUIERO DECIR QUE EN LOS ULTIMOS AÑOS, CENTROAMÉRICA HA VENIDO IMPULSANDO EL DESARROLLO ARMONIOSO DE SU COMERCIO EXTERIOR, MEDIANTE LA SUPRESIÓN PROGRESIVA DE LAS RESTRICCIONES A LOS INTERCAMBIOS COMERCIALES, LA REDUCCIÓN DE LAS BARRERAS ADUANERAS Y LAS FACILIDADES PARA LA ATRACCIÓN DE INVERSIÓN EXTRANJERA.

ESTE RENOVADO IMPULSO HA SIDO MOTIVADO EN BUENA MEDIDA POR LA SUSCRIPCIÓN DE TRATADOS DE LIBRE COMERCIO Y LA PROFUNDIZACIÓN DE NUESTRAS RELACIONES INTRARREGIONALES.

AYER TEMPRANO, ANTES DE LA TOMA DE POSESION DEL PRESIDENTE ARIAS EN COSTA RICA, LOS PRESIDENTES DE CENTROAMERICA NOS REUNIÁMOS Y PRECISAMENTE TOMABAMOS DECISIONES IMPORTANTES, COMO LA APROBACION ESTE DIA EN EL COMIEGO DEL CAUCA. Y QUITABAMOS TODOS LOS OBSTÁCULOS, PARA QUE AL LLEGAR A LA REUNION DE VIENA, SE ABRAN LAS PUERTAS PARA ESTE ANSIADO INTERCAMBIO COMERCIAL, ESTA ASOCIACION COMERCIAL QUE DEBE SER DURADERA EN EL TIEMPO.

CENTROAMÉRICA, ALTEZA, TAMBIEN VE HACIA EUROPA Y VEMOS EN ESPAÑA LA ENTRADA A EUROPA, HEMOS TOMADO CONCIENCIA DE QUE NUESTRO VERDADERO POTENCIAL RADICA EN NUESTRA PROYECCION E INSERCIÓN AL MUNDO GLOBALIZADO COMO UN SOLO BLOQUE, COMO UNA SOLA VENTANA AL MUNDO, SOMOS UNA REGION EMERGENTE Y FACTORES COMO SU UBICACIÓN ESTRATEGICA, EL INCREMENTO DE LOS VOLUMENES DE COMERCIO Y SU FAVORABLE ACCESO A TERCEROS MERCADOS, HAN OBLIGADO A OTROS BLOQUES REGIONALES, A VOLVER LA MIRADA HACIA NOSOTROS Y A CONSIDERARNOS COMO UNA PLATAFORMA DE NUEVOS NEGOCIOS.

CENTROAMERICA ES UNA REGION QUE SE ABRE AL MUNDO Y BUSCA PROYECTARSE COMO FRENTE COMÚN, PARA LAS NEGOCIACIONES DE ACUERDOS COMERCIALES INTERNACIONALES, EN ESTE PUNTO O EL 13.8 POR CIENTO DE LAS EXPORTACIONES CENTROAMERICANAS, SE DESTINAN A LOS PAISES DE LA UNION EUROPEA, SI A ESTE PORCENTAJE, SUMAMOS EL COMERCIO INTER REGIONAL, ESTAMOS COMERCIANDO CERCA DEL 42 POR CIENTO DE NUESTRO COMERCIO TOTAL, CON LA UNION EUROPEA.



SOLAMENTE HACIA ESPAÑA, LAS EXPORTACIONES DE NUESTRA REGIÓN HAN EXPERIMENTADO UN CRECIMIENTO SIGNIFICATIVO, PASANDO DE 81 MILLONES DE DÓLARES EN EL AÑO 2001, A 174 MILLONES DE DÓLARES EN EL AÑO 2005. EN EL MISMO PERÍODO, LAS IMPORTACIONES DE LA REGIÓN, PASARON DE 318 A 415 MILLONES DE DÓLARES.

ESTAS CIFRAS TAMBIÉN SE REFLEJAN EN LAS EXPORTACIONES DE EL SALVADOR HACIA ESPAÑA, LAS CUALES HAN CRECIDO SIGNIFICATIVAMENTE EN LOS ÚLTIMOS AÑOS, PASANDO APENAS DE 4 MILLONES DE DÓLARES EN EL AÑO 2001, A 66 MILLONES EN 2005.

ENTRE LOS PRINCIPALES PRODUCTOS DE LA EXPORTACIÓN A ESPAÑA, PODEMOS DESTACAR: EL ATÚN, EL CAFÉ, TOALLAS DE ALGODÓN, CALZADO DE CUERO, ENTRE OTROS.

COMO PAÍS, NO PODEMOS DEJAR DE MENCIONAR EL NOTABLE INCREMENTO DE LA INVERSIÓN DE ESPAÑA EN NUESTRAS TIERRAS, YA QUE EN EL AÑO 2001, LA INVERSIÓN SUMABA LOS 120 MILLONES DE DÓLARES, Y EL AÑO RECIÉN PASADO, TOTALIZÓ 195. LAS INVERSIONES ESPAÑOLAS, EN EL SECTOR PESCA, CONTRIBUYERON ADEMÁS DEL SECTOR COMUNICACIONES SIGNIFICATIVAMENTE EN ESTE INCREMENTO.

TODOS SABEMOS QUE A FINALES DE ESTA SEMANA, INICIA LA CUARTA CUMBRE DE LA UNIÓN EUROPEA CON AMÉRICA LATINA Y EL CARIBE, DE LA CUAL ESPERAMOS ANUNCIOS IMPORTANTES DE NEGOCIACIONES PARA EL ACUERDO DE ASOCIACIÓN, ENTRE LA UNIÓN EUROPEA Y CENTROAMÉRICA.

SU ALTEZA REAL, ESTIMADOS AMIGOS Y AMIGAS:

QUIERO COMPARTIR CON USTEDES QUE HACE UNAS SEMANAS, LA VICEPRESIDENTA DE LA REPÚBLICA DE EL SALVADOR JUNTO A OTROS MIEMBROS DE NUESTRO GABINETE DE GOBIERNO, PARTICIPARON EN UN FORO QUE CONTÓ CON LA PARTICIPACIÓN DE EMPRESARIOS ESPAÑOLES, EVENTO EN EL QUE SE MOSTRARON ALGUNAS DE LAS VENTAJAS Y ATRACTIVOS COMERCIALES Y DE INVERSIÓN QUE OFRECE ACTUALMENTE NUESTRO PAÍS A EUROPA, ESPECIALMENTE EN AREAS COMO EL TURISMO, EN AREAS COMO LA PRODUCCIÓN DE ENERGÍA ELÉCTRICA LIMPIA, Y EN OTRAS AREAS EN DONDE ESPAÑA TIENE ESPECIAL INTERÉS EN INVERTIR.

SOMOS UNA REGIÓN DE OPORTUNIDADES QUE MERECE MIRARSE CON DETENIMIENTO, NO SOLAMENTE POR EL TAMAÑO QUE HA ALCANZADO NUESTRO MERCADO INTERNO, SINO PORQUE NOS HEMOS CONVERTIDO EN UNA PLATAFORMA DE PENETRACIÓN DEL MERCADO DE OTROS PAÍSES, HACIA EL MERCADO DE LOS ESTADOS UNIDOS.



QUIERO RECORDAR LA FIRMA DEL TRATADOS IMPORTANTES, COMO EL DE PANAMA, COMO EL DE CHILE, COMO EL DE MEXICO Y EL ULTIMO, EL TRATADO DE LIBRE COMERCIO CON LOS ESTADOS UNIDOS, Y FUTUROS TRATADOS COMERCIALES CON CANADA, CON COLOMBIA Y CON TAIWAN, NOS CONVIERTEN EN UNA VENTANA HACIA EL MERCADO NO SOLAMENTE NORTEAMERICANO, SINO DEL RESTO DE PAISES QUE HE MENCIONADO, SITUACION QUE DEBE SER APROVECHADA POR LOS INVERSIONISTAS.

EL INTERES, LA IDENTIFICACION ESPAÑOLA, EN ESTA ZONA CENTROAMERICANA, SE AGRADECE PROFUNDAMENTE, AYER, LOS PRESIDENTES DE LA REGION, TOMAMOS DECISIONES TRASCENDENTALES QUE AYUDARAN A CONCRETAR A HACER REALIDAD, ESTA ASOCIACION COMERCIAL PERMANENTE ENTRE EUROPA Y LA REGION CENTROAMERICAN, SIN DUDA ALTEZA, ESPAÑA HA ESTADO EN PRIMERA FILA PARA LOGRAR QUE ESTO SEA POSIBLE.

QUIERO FINALIZAR AGRADECIENDO NUEVAMENTE LA PRESENCIA A CADA UNO DE USTEDES A ESTE ENCUENTRO EMPRESARIAL, INVITÁNDOLES A QUE LO APROVECHEN AL MÁXIMO.

ANTES DE CONCLUIR, QUISIERA DECIRLE AL PRINCIPE SU ALTEZA REAL, CUANDO EL SALVADOR INICIO LA CAMPAÑA MUNDIAL DE PAISES DE RENTA MEDIA BAJA, MEDIANAMENTE ENDEUDADOS O SEA LOS PAISES QUE PAGABAN NUESTRAS DEUDAS, LOS PAISES QUE TENEMOS PROBLEMAS, PERO QUE TENEMOS INDICADORES INTERESANTES, SIEMPRE HE DICHO QUE AQUELLOS PAISES QUE NOS PORTAMOS BIEN Y QUE PAGAMOS LAS DEUDAS NOS VA MAL, PORQUE NOS TRATAN MAL. SIN EMBARGO EN UNA CAMPAÑA INTERNACIONAL, INICIADA POR NUESTRO GOBIERNO, LOGRAMOS CONCRETAR EL CAUJE DE DEUDA QUE TENIAMOS CON ESPAÑA POR EDUCACION Y HEMOS SIDO UNO DE LOS MEJORES PAISES QUE HA HECHO POSIBLE QUE ESTO A TRAVES DE LA ULTIMA NEGOCIACION QUE TUVIMOS CON EL PRESIDENTE RODRÍGUEZ ZAPATERO EN MADRID Y AQUÍ EN EL SALVADOR, A TRAVES DEL MINISTERIO DE EDUCACION Y EL MINISTERIO DE HACIENDA.

LO MISMO CON FRANCIA PARA PREVENCION, LA CUENTA DEL MILENIO, QUE SERA UNA REALIDAD, COMO UNA INVERSION MILLONARIA EN OBRAS DE INFRESTRUCTURA PARA EL PAIS, NO ESTAMOS HABLANDO DE CONDONACION, HEMOS SIDO UN PAIS EMPROBLEMADO, CON HURACANES, CON TERREMOTOS, Y VAMOS A TENER MAS PROBLEMAS, PERO AL FINAL DE CUENTAS SOMOS UN PAIS RESPONSABLE, TRABAJADOR Y QUE TIENE LAS REGLAS ABSOLUTAMENTE CLARAS, SEÑORES EMPRESARIOS PARA QUE USTEDES PUEDAN VENIR A INVERTIR EN EL PAIS.

EL GOBIERNO NO ESTORBA, EL GOBIERNO FACILITA, ESA ES LA CREENCIA DEL GOBIERNO QUE ENCABEZO Y ESA ES LA IDEA QUE TENGO, PROVENGO DEL SECTOR EMPRESARIAL, CREO EN LA APERTURA, CREO EN LA LIBERALIZACION DE MERCADOS, LO CUAL GENERA



TRANSCRIPCION



LOS SUFICIENTES RECURSOS PARA ATENDER LAS DEMANDAS SOCIALES DE NUESTROS PAISES.

MUCHÍSIMAS GRACIAS Y QUE DIOS LOS BENDIGA.

